

MAÎTRISE EN PSYCHOLOGIE
ORIENTATION PSYCHOLOGIE CLINIQUE
COURS ET CONFÉRENCES PUBLIQUES

Jeudi 19 avril 2012
18h30-20h00 / Salle MR160

Colette SABATIER
Université Segalen, Bordeaux, France

« Conséquences psychologiques sur les adolescents de la violence politique en Colombie: approche écologique du traumatisme »

La violence en Colombie est chronique et multiforme. Elle persiste depuis de trop nombreuses décennies et mine le bien-être psychologique de très nombreux pans de la société colombienne. L'état colombien en a fait une priorité absolue, incitant les chercheurs à examiner ses multiples conséquences.

Avec une équipe de chercheurs de l'Universidad del Norte de Barranquilla, nous avons entrepris une série de recherches sur les conséquences psychologiques sur les enfants et les jeunes adultes en examinant les facteurs protecteurs et d'aggravation de l'adaptation selon une approche écologique du développement humain.

Après avoir exposé les principes de l'approche écologique du développement humain et son application au cas des conséquences de la violence politique, deux types de recherches seront présentées, l'une sur les jeunes adolescents déplacés et l'autre sur deux groupes de jeunes adultes, l'un victime, et l'autre impliqué dans le processus de la violence.



**UNIVERSITÉ
DE GENÈVE**

**FACULTÉ DE PSYCHOLOGIE
ET DES SCIENCES DE L'ÉDUCATION**